

# Destacan las virtudes de Valdivia como nuevo gran escenario para Hangar 360

**PROPÓSITO.** El encuentro binacional de innovación creado por Zertior Chile y organizado junto a la Fundación Chile-España, busca colaborar en el desarrollo de la Región de Los Ríos.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Luego de las versiones en Santiago 2022 y en Málaga el año pasado, Hangar 360 vuelve a Chile con una primera versión en Valdivia. El evento sobre innovación e impulso a las startups será mañana y el viernes en dependencias del Casino Dreams.

Fue creado por Zertior Chile y es organizado con la colaboración de la Fundación Chile-España. Apunta precisamente a la relación entre ambos países y las formas en que se pueden generar nuevo vínculos para el desarrollo de emprendimientos. Por ello, el programa considerará intervención de diversos invitados de empresas e instituciones públicas, espacios de networking, mentorías y talleres.

## POTENCIALIDADES

Con su realización en Valdivia Hangar 360 busca manifestar su interés por la descentralización. Así lo cree Osvaldo del Valle, gerente corporativo de Zertior Chile. "Es muy necesario darle tribuna a las regiones para que puedan manifestar todo el trabajo que están haciendo en innovación. El evento está plan-



LA TERCERA VERSIÓN DEL EVENTO INTERNACIONAL SERÁ MAÑANA Y EL VIERNES EN DEPENDENCIAS DEL CASINO DREAMS.

teado como una excusa para juntarnos y vernos, pero queremos que luego de eso sigan pasando cosas durante el año. En ese sentido Valdivia nos ofrece una gran oportunidad para establecer puentes entre Chile y España. Por ejemplo, tendremos una delegación de Valencia que viene precisamente a ver cómo es el ecosistema de innovación valdiviano para eventualmente generar vínculos", dice.

**2** días durará el encuentro de empresas que busca potenciar las relaciones entre Chile y España.

Una de las referencias a las que podría apuntar Valdivia es el caso de Málaga que el año pasado fue visitada por una delegación chilena. En esa ciudad hay un parque tecnológico donde confluyen incubadoras y

**40** integrantes aproximadamente tiene una delegación de Valencia que visitará Valdivia.

aceleradoras de emprendimientos e inversionistas. Más el mundo académico y el empresarial. Ello ha permitido que la Universidad de Málaga sea la principal fuente de innovaciones que luego son compradas,

generando en muchos casos que los estudiantes formen sus propias empresas. Lo que produce el parque tecnológico corresponde al 20% del producto interno bruto de Málaga.

"Es muy importante que en Valdivia podamos hacer ese tipo de articulaciones. También es importante sensibilizar a las empresas de la zona con la innovación externa y no solo desde sus propias capacidades. Poco a poco se está co-

menzando a mirar hacia afuera y se están comprando startups internacionales. En vez de desarrollar por largo tiempo una idea y hacerla exitosa, la estrategia ha sido tomar algo en etapa embrionaria para ver su potencial, generarle los aportes económicos para que crezca y luego llegar a ser dueños de una parte importante", indica Osvaldo del Valle.

## APOYO A LO LOCAL

Junto con destacar el trabajo que hacen universidades, el Gobierno Regional de Los Ríos y la Municipalidad de Valdivia, el gerente corporativo de Zertior Chile aclara que Hangar 360 no viene a reemplazar esos esfuerzos.

"No vamos a convertirnos en algo nuevo, porque acá las instituciones y las capacidades existen. Tenemos que trabajar en la articulación, en el diálogo entre los distintos integrantes del ecosistema. Hangar 360 es una apuesta por la atracción de experiencias. Por eso lo hacemos un año en España y al otro año en Chile, con la diferencia que de ahora en adelante queremos instalarnos en Valdivia para nuestra versión nacional", explica.

Hangar 360 cuenta con el apoyo de Fomento Los Ríos. **CB**